



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 19 DE ABRIL DE 1785.

Constantinopla 16 de Febrero.

La orden enviada por la Puerta al Capitan Baxá con motivo del arribo de un navio Holandes de guerra á Smirna para que estorbase las hostiidades entre los buques del Emperador y la República previene se observe ahora durante el disturbio entre las dos Potencias lo mismo que se practicó durante la última guerra entre Francia é Inglaterra; prefixando por límites en los mares de Turquía (en cuyo recinto no se ha de consentir la menor hostiidad) una línea tirada desde la punta de Morea hasta la Isla de Candia en el Archipiélago. En caso de ocurrir algun combate fuera de estos límites se guardarán bien los Oficiales Turcos de mostrar parcialidad hácia ninguna de las partes. Ultimamente los vasallos Turcos ó Christianos que carguen efectos á bordo de naves de qualquiera de estas dos naciones cuidarán de acompañarlos con una lista jurídica y las correspondientes certificaciones ó pólizas de los Cónsules de las mismas naciones.

Se ha prevenido tambien por orden de S. A. á todos los puertos y escalas del Archipiélago, que todos los vasallos Otomanos se abstengan de tomar parte alguna en las hostilidades entre las citadas Potencias, amenazando con castigo á qualquiera que sirva á bordo de sus corsarios.

Continuando nuestro Gobierno en perfeccionar la disciplina militar y poner su Marina sobre un pié respetable, acaba de mandar construir 40 barcas cañoneras y otras muchas bombarderas.

El Divan ha hallado entre los habitantes de Bosnia dificultades que vencer para el nuevo señalamiento de límites entre los dominios del Emperador y la Puerta, pues rehusando aquellos naturales ceder la porcion de terreno en que debe formarse la línea de demarcacion, pidieron licencia para sostener sus derechos á mano armada. Negóseles, y habiendo el Gran Visir hecho dar garrote á los Diputados que enviaron á tratar del asunto, se han irritado tanto los Bosnios que resultó una rebelion general, para cuyo apaciguamiento habrá que enviar tropas.

El mes último llegó á esta Capital un Príncipe Persiano descendiente de la Dinastia de los Sasamidas, y heredero único de Nouschirvan. Fué recibido por el Gran Visir y demas Ministros con toda la pompa

y

y magnificencia debidas á sus circunstancias. Dícese que viene á tratar asuntos políticos con este Gabinete.

De la nueva Imprenta Turca saldrá en breve un Nobiliario con los árboles genealógicos de todas las familias Griegas y Bisantinas que han gozado Principados en Moldavia y Valaquia, y juntamente muchos documentos que se hallaron casualmente en unas excavaciones cerca del palacio de Constantino. Carecerla la Europa de este tesoro á no haberse restablecido aquí la Imprenta Otomana.

Altona 6 de Marzo.

El importe de las mercancías de hierro, acero, laton, cobre, azufre, vitriolo, alumbre y plomo extraidas de Suecia desde el año de 60 hasta el de 69, se regula en 46,152,962 *rixdalers*. De entónces acá se ha aumentado mucho el comercio de hierro, habiendo sido muy considerable el año de 81, durante el qual salieron hasta 325,664 *schipfundos*: es á saber, 7⁰ en cañones, y lo restante en barras; á cuyas cantidades podemos añadir 2792 *schipfundos* de acero.

Carlsburgo 1.^o de Marzo.

Nicolas Ursz apellidado Horiah y Juan Kloska cabezas de los rebeldes de Transilvania fueron ayer rotos y descuartizados para ser expuestos en los parages donde cometieron sus mayores delitos; habiéndose prevenido á todos los Jueces de los distritos comarcanos enviasen aquí 6 habitantes de cada aldea á fin de que presenciasen este escarmiento. En el dia todo aparece tranquilo y sosegado.

Viena 19 de Marzo.

Las cartas de Esseg en Esclavonia refieren que el Cuerpo de Voluntarios levantado por el Coronel Brentano, y compuesto de 400 hombres de Caballería y 12 compañías de Infantería de 200 hombres cada una se puso á mediados del pasado en marcha para los Países-Baxos.

Se ha divulgado aquí la noticia de que la Zarina habia expedido órdenes para aumentar sin dilación 40⁰ infantes y 8⁰ caballos en su numeroso Ejército.

Sin embargo de esto nadie cree en el dia aquí llegue á verificarse un rompimiento con los Holandeses, ántes aguardamos el mes próximo en esta Capital á sus Diputados, bien que las conferencias en que kayan de arreglarse final y decisivamente las desavenencias se celebrarán en Paris.

El Príncipe de Gallitzin, Embaxador de Rusia en esta Corte, acaba de recibir dos correos consecutivos de la suya. El uno trae, al parecer, pliegos relativos á nuestras disputas con Holanda, y á los pasos dados por aquella Soberana para conciliarlas amistosamente. El otro se asegura viene dirigido á noticiar á nuestro Gabinete que se notan movimientos en las Provincias Otomanas vecinas á Criméa; indicios de que la Puerta medita designios hostiles contra aquella península: de manera que la Rusia se ve obligada á reforzar su Ejército en dichos países léjos de poder desguarnecer sus fronteras de tropas para hacer que estas se internen en Polonia. Esta novedad, y las

las tempranas disposiciones que da la Prusia para formar diversos campamentos este año, inducen á discurrir que el Emperador escuchará los consejos de sus aliados, contextes todos en hablarle á favor de los Holandeses. Verdad es que aun ántes de estas solicitudes estaba propenso S. M. I. á volver á entablar las negociaciones admitiendo cerca de sí dos Comisarios Holandeses. Trátase al presente de ver si renunciará las pretensiones primitivas que introduxo con SS. AA. PP. como basa de un ajuste.

Algunos nuevos Regimientos tienen orden de aprontarse á marchar, ignorándose todavia qual será su destino.

Las nuevas escuelas establecidas en Stiria hacen cada dia mayores progresos ayudadas del zelo de los xefes y principales empleados de aquella Provincia. El año último se fundaron hasta 9, y ahora se trabaja en la formacion de otras 7. El Príncipe Obispo de Leibach, y varios otros Eclesiásticos condecorados las protegen proporcionándoles fondos y auxilios, y aun algunos alojamientos en ciertas viviendas de sus casas, reunidos á porfia para excitar la emulacion y gusto de los buenos estudios entre aquella juventud.

Antes de ayer falleció aquí á los 77 años el Conde Antonio Colloredo, Gran Cruz del Orden de S. Juan, Consejero Privado actual, Chambelland, General-Feld-Mariscal y Capitan de Guardias de Corps.

A fin del mes anterior subian los caudales de la caja de pobres á 17,963 florines, de los quales se han expendido 8625 en socorrer á 5530 pobres.

De 4218 enfermos que entraron en este Hospital General desde 16 de Agosto del año último hasta mediados de Febrero del presente, han salido perfectamente curados 2997: fallecieron 365, y los demas quedan en cama ó están aun convalecientes. Durante la misma temporada se han suministrado gratuitamente los medicamentos necesarios á 16,659 pobres de esta Ciudad y sus arrabales.

Lóndres 29 de Marzo.

Habiendo el Rey señalado el 9 de Mayo próximo para la revista de sus Guardias de á caballo, tienen orden los xefes de estos cuerpos de prevenirlo todo para dicho fin.

Milor Fitz Villiam sin embargo de que segun varias Gazetas Inglesas posee considerabilísimas tierras en Irlanda, es uno de los que mas vigorosamente se oponen á las proposiciones de igualar ámbos Reynos en las ventajas de comercio, siendo así que se duplicarian mitad por mitad las rentas de sus tierras siempre que las propuestas hechas en Irlanda á ese propósito fuesen aceptadas por la Inglaterra.

El Embaxador de Francia prosigue con alivio en su convalecencia y anda ya en su quarto apoyado en un criado, lo qual anuncia como inmediato su total restablecimiento.

Ayer se botó al agua en Roterhite el navio Terrible de 74 cañones que será conducido desde luego á Woolwich á tomar su arboladura y aparejo, baxando desde allí á Sheerness donde lleva su destino.

En

En la taberna denominada de Lóndres se tuvo últimamente una junta de Comerciantes para formar una Cámara de comercio y sus estatutos. Los principales dispuestos hasta ahora se reducen á 9 que se sujetarán al exámen de la Cámara ó junta general.

Segun cartas de la Granada de 22 de Diciembre del año próximo pasado se sintió la tarde del mismo dia en aquella Isla un violentísimo terremoto, de cuyas resultas quedaron notablemente maltratadas muchas casas, y se hundió la tierra en varios parages, pero sin perder nadie.

El Congreso Americano resolvió el 23 del mismo mes gastar 100⁰ dolares en construir una casa para sus juntas y residencia, y para diversas oficinas públicas. Este edificio se situará en una de las orillas del rio Delaware, comprándose para ello el terreno necesario, el qual no exceda de 3 millas quadradas. En él, ademas de las salas destinadas para el Congreso, se construirá una casa ó vivienda para el Presidente de dicha asamblea, y otras 13 para los subdelegados de cada una de las Provincias, que costearán estas respectivamente.

Echóse el 23 por la tarde en Tottenham el globo aerostático en que iban el Conde Zambecary y el Almirante Vernon, sin embargo del tiempo borrascoso que corria entónces. Remontáronse estos aeronautas hasta 15 ó 20 piés de la tierra por 3 veces, acompañados de Miss Cecilia d' Holbonne, que ya diximos deseaba acompañar al Conde; pero no teniendo á la sazón el globo mas que dos tercios del ayre inflamable necesario para elevar todo aquel peso, baxó suavemente, y desembarcaron los viageros á su amable é intrépida compañera. Ya solos volvieron á remontarse en 5 minutos hasta ser perdidos de vista, y como unas 4⁰ toesas. Anduvieron en una hora y 8 minutos cerca de 40 millas, yendo á apearse en Kingsfield cerca de Horsham en el Condado de Sussex. El Conde que iba ménos abrigado que el Almirante sintió mucho frio; y quando la máquina estuvo mas alta ámbos padecieron por algunos minutos gran dificultad en respirar; habiendo hecho en todo lo demas su experimento y viage con felicidad.

Haya 31 de Marzo.

Acaba de presentar el Conde de Maillebois un plan para levantar en Francia una Legion al servicio de la República. No se duda será admitida la proposicion por las Provincias respectivas. Dicho Cuerpo constará de 3⁰ hombres escogidos mandados por Mr. Casini, amigo del referido General. Su uniforme será de color celeste con collarin, solapa y vuelta amarilla. Dícese haber asegurado el mismo Conde que en caso de rompimiento con el Emperador ofrece con 5⁰ hombres proteger todas las fronteras de Holanda.

La voz esparcida aquí de que la respuesta de los Estados Generales á las últimas proposiciones del Gabinete de Viena encerraba la oferta de ceder á Mastrich con sus dependencias, carece de verosimilitud; pues aunque es muy gravoso mantener aquella plaza á tan gran dis-

distancia del centro del Estado, es tan importante por su posición, por la defensa militar y por el comercio del Mosa, al qual sirve de resguardo, que no podría la República ver con indiferencia pasase á manos de un vecino, á quien desde que descubrió sus pretensiones le es imposible mirar con la confianza que ántes. Otro indicio de que dicha respuesta no será tan condescendente como se suponía es ver que desde entónces acá se trabaja con mas ardor en poner todas nuestras posesiones sobre el pié mas respetable de defensa. En vista de ello aseguran muchos positivamente que la respuesta ha sido negativa en órden á la cesion no solo de Mastrich sino del pais de *ultra-Mosa*, Condado de Vroenhove, y aun á las fortalezas situadas sobre las riveras del Escalda. Por lo tocante á la inundacion de los esteros y terrenos baxos de los Países-Baxos Austriacos practicada mediante las esclusas Holandesas, habiendo hecho el Gobierno de Bruséias y los Ministros Imperiales presente á la República que como hechas con agua salada, procedente del mar por el fluxo, podría su estancamiento ser pernicioso á la salud de los habitantes, y que por lo mismo deseaban se diese salida á las aguas actuales, substituyendo otras dulces, S. S. AA. PP. han consentido á estos deseos y mandado evacuar inmediatamente las salobres; pero no pudiendo olvidar el cuidado de su seguridad, inculcan sobre que se cumpla por parte de los Austriacos el substituir aguas dulces, ó que S. M. I. les prometa por sí ó por via del Ministerio Frances que entretanto no se tentará ataque alguno por aquel lado, y que en esta suposicion expedirán las órdenes necesarias para dicha evacuacion, esperando que su pronta deferencia proporcione un ajuste, á cuya conclusion ofrece contribuir la República conviniendo en condescender con quanto sea compatible con su decoro y existencia. A consecuencia de esto escriben de Ambéres haberse recibido allí el Viérnes Santo la agradable noticia de ir disminuyendo visiblemente las aguas que cubrian los terrenos inundados por los Holandeses, cuya circunstancia se miraba en aquel pueblo como precursora de una próxima pacificacion.

Mr. Vauder-Slype, uno de los principales Xefes de Mastrich, ha sido arrestado por sospechas de que tuviese parte en la conjuracion que se dixo tramada para la entrega de aquella plaza. Añaden que hecho el embargo de todos sus papeles se han hallado entre ellos hasta 30 cartas de puño propio del ex-Feld-Mariscal Duque de Brunswick, escritas unas en cifra y otras sin fecha. Dícese tambien que ha disgustado al Rey de Prusia el que se haya comprometido su nombre dándole por autor de los rumores ó primeros avisos de las tramas urdidas para la entrega de Mastrich; sobre cuyo asunto deseaba S. M. se hubiese guardado el mas profundo secreto á fin de no dar con la divulgacion tiempo y lugar á los culpables para tomar medidas de seguridad, haciendo desaparecer los instrumentos ó papeles conducentes al descubrimiento y averiguacion de su delito ó complicidad.

Amsterdam 1.º de Abril.

Atendidos los inconvenientes de la multiplicidad de empleos civiles en un mismo sugeto, y la representacion hecha por la Ciudad de Delft á los Estados de Holanda, han sido estos de dictámen de prohibirla consultando su parecer á los Estados Generales.

Avisan de Havre de Gracia quedaba previniéndose una esquadra de 5 navios mercantes Franceses destinados para el Senegal, á donde transportarán una numerosa artillería y muchas anchetas con porcion de géneros ó buxerías que se dan en la costa de Africa á trueque de Negros : ramo de comercio que el Mariscal de Cástries, Ministro de Marina de S. M. Christianísima, desea vivamente fomentar.

Versálles 3 de Abril.

Mantiénese la Reyna sin especial novedad en su sobreparto del Duque de Normandía, á quien tuvieron en la pila bautismal al tiempo de christianarie el Cardenal Príncipe de Rohan, Limosnero mayor de Francia, el Serenísimó Conde de Provenza y Madama Isabel, hermana del Rey á nombre de la Reyna de Nápoles, con asistencia de S. M, del Duque de Chártres, de los demás Príncipes y Princesas de la Sangre y otros sugetos de la principal Nobleza y empleados en Palacio. Despues del bautismo pasó por disposicion del Soberano Mr. de Calonne, Ministro de Estado y Contralor general de Real Hacienda, á llevar la banda y cruz de *Sancti Spiritus* (de cuya orden es Tesorero) al Príncipe recién nacido. Este próspero suceso se ha celebrado aquí con *Te Deum* solemne, con repetidas salvas de artillería y con vistosísimos fuegos artificiales que se executaron en la plaza de armas de este Real Sitio á presencia del Monarca y toda la Corte, siguiéndose á este espectáculo iluminacion general en esta Ciudad; y repitiéndose iguales y aun mayores demostraciones en Paris ántes de ayer, dia que fué el Rey en público á dar gracias á Dios con toda solemnidad en aquella Catedral por tan próspero suceso; con cuyo motivo hubo tambien allí *Te Deum*.

Lisboa 5 de Abril.

La Casa de Misericordia, conforme á las instrucciones que recibió de S. M, ha establecido un nuevo plan de Lotería del capital de 144 cuentos de *reis* en 150 billetes de 960 *reis* cada uno. El mayor premio será de 12 millones de la misma moneda; y la extraccion de las cédulas principiará el dia 1.º de Setiembre próximo con entero arreglo á la forma y condiciones prescritas en el plano inserto en las Gazetas de esta Ciudad.

Guadalaxara 18 de Marzo.

Noticioso D. Mariano Aleman, Teniente del Regimiento de Africa, comisionado para perseguir ladrones y contrabandistas en esta Provincia, de que se habian presentado en la Villa de Tamajon, donde se hallaba, dos hombres extrangeros con pasaportes y certificaciones de fuera de España, manifestando haber abjurado los errores de Calvino y convirtiéndose á nuestra santa fé, y que exigian limosnas de las Justicias,

cias, de los Párrocos, y de los Conventos y Terceras Ordenes de San Francisco, y aun conseguian se les diese alojamiento, haciendo que unos y otros anotasen las limosnas en unos libretes que traían; y persuadiéndose que serian unos sagaces, perjudiciales y consumados vagos, mandó asegurarlos y tomarles declaracion, en la qual confesaron que las certificaciones de abjuracion y los pasaportes que traían del Arzobispo de Amasia y del Subdelegado de S. S. en Aviñon para pasar á visitar los santos Lugares de Jerusalem y Santiago, y otros dos del Comandante general de Cataluña para pasar á Sevilla, son falsos: que son naturales del Lugar de Chanal en el Piamonte, Católicos, Apostólicos, Romanos, y no Christianos nuevos como suponian; y que entraron en España tres meses y medio hace, y al mismo tiempo lo executaron otros quatro compañeros por diferentes partes de dos en dos con iguales pasaportes y certificaciones falsas, y con los mismos designios. Los libretes en que anotaban las limosnas (sin duda para estimular á los pueblos donde llegaban á que imitasen á los otros) tenian rasgadas las primeras hojas para que no se advirtiese la ruta que habian traído, ni se hiciese reparable la mucha limosna que percibian, pero sin embargo asciende la recogida en solos 21 dias á mas de 1400 rs.; y en otro librete que se les ha encontrado, y dicen les dió un compañero, constan limosnas exígidias en el mes de Enero de 1784 por otros de su mismo pueblo; por lo que es de persuadir son bastantes los que han emprendido este modo de estafar la Nacion, apoyados de la incauta piedad de la misma, y de la facilidad de los que les dan licencias para pedir limosna en sus partidos.

Cádiz 8 de Abril.

Ayer y antes de ayer entraron en este puerto la urca de S. M. la Anunciacion, y la fragata el Mentor procedentes de Montevideo, y el bergantin Concepcion de la Havana. Conducen la 1.^a 18,199 cueros al pelo por cuenta de S. M., y para particulares 49,932 pesos, 4401 cueros al pelo y 35 arrobas de lana de carnero; la 2.^a 50 pesos, 34,500 cueros al pelo, 427 quintales y 22 libras de cobre, 138 arrobas de lana de vicuña, 80 de carnero y otros efectos; y el 3.^o 3387 arrobas y 13 libras de tabaco de polvo, y 6428 y 16 libras en rama para S. M., y para particulares 35,770 pesos, 1331 arrobas de azúcar, 1132 cueros al pelo, 200 quintales de palo de tinte, 216 libras de tabaco de polvo, y otros efectos.

Madrid 19 de Abril.

Habiendo recibido el Rey aviso de que el día 12 del corriente se celebró en Lisboa el Desposorio del Sr. Infante D. Gabriel con la Sra. Infanta Doña Mariana Victoria, ha resuelto se celebre este plausible suceso con *Te Deum*, tres dias de gala, el primero con uniforme, y luminarias las tres noches, empezando desde hoy.

Ha concedido S. M. á D. Bernardo de Luque honores de Oidor de la Chancillería de Valladolid para que con ellos pueda servir el Corregimiento de la Provincia de Guipuzcoa que le tenia conferido.

Eu

En consideracion á los dilatados buenos servicios del Intendente de Marina del Departamento de Cádiz D. Francisco de Bances , y á que sus males y avanzada edad no le permiten continuar el servicio con la actividad que lo ha hecho siempre , y especialmente en las críticas circunstancias de la última guerra , ha atendido el Rey su solicitud concediéndole una honrosa jubilacion. Y para dicho empleo ha nombrado S. M. al Comisario Ordenador de Marina D. Joachin Guierrez de Rubalcava por los méritos é idoneidad que le asisten.

El dia 8 del corriente falleció en esta Corte de edad de 61 años , 9 meses y 25 dias el Sr. D. Antonio Marceiño de Inclan y Valdés , Caballero del Orden de Santiago , del Real y Supremo Consejo de Castilla , de las Reales Juntas de Comisiones y Apostólica , Juez del Bureau y del Real Bosque de la Casa del Campo ; en cuyos empleos , en los de Fiscal , y Oidor de la Chancillería de Granada , Alcalde de Casa y Corte y Fiscal del Consejo de Ordenes , y en las comisiones puestas á su cuidado , igualmente que en otros encargos reservados y de confianza , sirvió á S. M. 29 años.

Los Suscriptores al Atlas de Mr. Mentelle podrán acudir por la 3.^a y 4.^a entrega á la Librería de Sancha á la Aduana vieja.

Explicacion breve y útil de las piezas que componen el fusil , carabina y pistola con la expresion de los nombres de cada una en particular , y de los modos de desarmar , armar y limpiar estas armas , con dos estampas finas que demuestran todas las piezas : por D. Francisco Nadal y Mora , Armero del Real Cuerpo de Guardias de Corps , y del batallon de las de Infantería Española que está de guardia de S. M. Se hallará en casa de Blanques calle de las Carretas.

Nueva Ciropedia ó viages de Ciro , con un discurso sobre la mitologia , escrito en Frances por Mr. de Ramsay ; y una carta de Mr. Freret en que manifiesta la exácta cronología de la obra : traducido por D. Francisco Savila , Académico de la de Barcelona &c. Se hallará en las Librerías de esta Corte.

Vida y virtudes de Sta. Teresa de Jesus compuesta por Fr. Diego de Yepes , del Orden de S. Gerónimo , Obispo de Tarazona , Confesor del Rey D. Felipe II y de la santa Madre : añadido en el 2.^o tomo el prólogo de Fr. Luis de Leon que dirigió á las Religiosas de Sta. Ana de esta Corte. 2 tomos en 4.^o = Panegírico que en las fiestas celebradas por los Mercenarios Descalzos de Ciudad Real á la B. Mariana de Jesus dixo el R. P. Fr. Joseph de S. Benito , Lector de Teología en su Colegio de Salamanca. = Tratado de las dispensaciones matrimoniales del P. Herce , que se habia acabado. = Disertacion útil chîrurgica sobre el uso y abuso de la cicuta en la curacion de los tumores duros , donde por incidencia se trata del uso de la quina en las gangrenas : compuesta por D. Manuel Gonzalez Montalvan , Cirujano latino natural de Famosella. Se hallarán en Madrid en la Imprenta y Librería de Plácido Barco , y en Salamanca en la de Francisco Rico.

Láminas 27 y 28 de la coleccion de trages Asiáticos. Representan al *Gran Sacerdote Persiano* , y al *Xefe de los Eunucos blancos*. Se hallarán con las antecedentes en casa de Copin.